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La UAEM en la prensa: 
 
Participa el Rector de la UAEM en foro "Una Búsqueda Incansable" 
Durante su participación en el Foro Una Búsqueda Incansable: ¡Por que las amamos, porque los amamos, las 
y los buscamos!, realizado ayer en el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, el rector de la 
UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se pronunció por impulsar un sistema nacional de búsqueda que atienda la 
crisis humanitaria que vive el país, el cual deberá conformarse con una ley en materia de desaparición forzada 
y desaparición cometida por particulares, que cuente con los más altos estándares internacionales. "Hoy nos 
corresponde a la sociedad civil y muy destacadamente a las instituciones de educación superior, luchar 
porque el tema de la desaparición forzada no salga de la agenda pública, no se desdibuje de la conciencia de 
los jóvenes, antes al contrario, tenemos que dejar en claro que el problema de los desaparecidos no es sólo 
de las víctimas y sus familiares, el problema es en definitiva un problema de todos, un problema de la 
humanidad", afirmó. En el foro convocado por Amnistía Internacional México y diversas organizaciones civiles, 
Alejandro Vera resaltó la importancia de que la ley incorpore los lineamientos del protocolo que las 
organizaciones de familiares ayudaron a construir con personal de las fiscalías y procuradurías de la república 
durante los meses de enero a mayo de este año y en el que participó el Movimiento por la Paz con Justicia y 
Dignidad, para proponer los elementos de la investigación del delito de desaparición de personas. Por su 
parte, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, expresó que ante este horror inmenso de la 
desaparición y el de otras víctimas que nadie toma en cuenta, como los asesinados y los desplazados, "la 
existencia de esta ley, que tuvo que salir porque la Constitución no se aplicó y las víctimas nos quedamos en 
la indefensión, debe restituir la dignidad de las personas; el problema no son las leyes sino por qué no se 
aplican para evitar que sigan habiendo desapariciones forzadas y más víctimas". Perseo Quiroz Rendón, 
director ejecutivo de Amnistía Internacional México, dijo que "estamos en la antesala de que se presente un 
proyecto de Ley General sobre Desaparición, que consideramos ha sido poco discutido por parte del Ejecutivo 
federal, aunque esperamos que tenga mayor discusión una vez que entre al Congreso de la Unión, por ello es 
importante generar estos espacios donde la voz de los familiares y organizaciones sean escuchadas y 
tomadas en cuenta, la idea de este foro; además de mostrar nuestro reconocimiento y solidaridad con las 
víctimas, es brindar el apoyo, pues mientras sigan luchando y haciendo esfuerzos, Amnistía Internacional 
estará a su lado". Alberto Solís, representante de la organización Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz), 
dijo que esta es "una oportunidad histórica para el estado mexicano, para resarcir a todas las familias de 
víctimas de desaparición forzada, porque es un tema que tiene que tocarnos a todos y es momento de 
detener lo que desde los años setenta quedó en la impunidad". "Este foro inició con la mesa de análisis de la 
Ley General de Desaparición, experiencias que hemos aprendido en nuestro largo caminar con los ponentes 
Santiago Corcuera, de la Universidad Iberoamericana; la organización FUNDEM; Familiares en Búsqueda, 
María Herrera y Jorge de la Peña, profesor de Psicología Social de la UNAM. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3927826.htm. 
 
El problema de las personas desaparecidas, es de todos: Vera Jiménez 
“Hoy nos corresponde a la sociedad civil y muy destacadamente a las instituciones de educación superior, 
luchar porque el tema de la desaparición forzada no salga de la agenda pública, no se desdibuje de la 
conciencia de los jóvenes, antes al contrario, tenemos que dejar en claro, tenemos que dejarnos en claro, que 
el problema de los desaparecidos, no es sólo de las víctimas y sus familiares, el problema es en definitiva un 
problema de todos, un problema de la humanidad”, afirmó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el acto inaugural del foro Una Búsqueda Incansable: ¡Por que 
las amamos, porque los amamos, las y los buscamos!, realizado este día en el Museo Memoria y Tolerancia 
de la Ciudad de México, Vera Jiménez afirmó que la participación de la UAEM debe entenderse como un 
elemento sustantivo del proyecto académico político institucional, “tenemos que impulsar desde todas las 
trincheras un sistema nacional de búsqueda que atienda la crisis humanitaria que vive nuestro país, el cual 
deberá conformarse con una ley en materia de desaparición forzada y desaparición cometida por particulares, 
que esté conforme a los más altos estándares internacionales”. En el foro, convocado por Amnistía 
Internacional México y diversas organizaciones civiles, Alejandro Vera resaltó la importancia de que la ley 
incorpore los lineamientos del protocolo que las organizaciones de familiares ayudaron a construir con 
personal de las fiscalías y procuradurías de la República, durante los meses de enero a mayo de este año, y 
en el que participó el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, para proponer los elementos de la 
investigación del delito de desaparición de personas. Por su parte, Javier Sicilia Zardain, secretario de 
Extensión de la UAEM, expresó que ante este horror inmenso de la desaparición y el de otras víctimas que 
nadie toma en cuenta, como los asesinados y los desplazados, “la existencia de esta ley, que tuvo que salir 
porque la Constitución no se aplicó y las víctimas nos quedamos en la indefensión, debe restituir la dignidad 
de las personas; el problema no son las leyes sino por qué no se aplican, para evitar que sigan habiendo 
desapariciones forzadas y más víctimas”. Perseo Quiroz Rendón, director ejecutivo de Amnistía Internacional 
México, dijo que “estamos en la antesala de que se presente un proyecto de Ley General sobre Desaparición 
que consideramos ha sido poco discutido por parte del Ejecutivo federal, aunque esperamos que tenga mayor 
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discusión una vez que entre al Congreso de la Unión, por ello es importante generar estos espacios donde la 
voz de los familiares y organizaciones sean escuchadas y tomadas en cuenta, la idea de este foro, además de 
mostrar nuestro reconocimiento y solidaridad con las víctimas, es brindar el apoyo pues mientras sigan 
luchando y haciendo esfuerzos, Amnistía Internacional estará a su lado”. Alberto Solís, representante de la 
organización Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz), dijo que esta es «una oportunidad histórica para el 
Estado mexicano, para resarcir a todas las familias de víctimas de desaparición forzada, porque es un tema 
que tiene que tocarnos a todos y es momento de detener lo que desde los años setenta quedó en la 
impunidad». Diana Iris García, familiar de desaparecidos e integrante de la organización Fuerzas Unidas por 
Nuestros Desaparecidos en México (FUNDEM), dijo que «este es un día para recordar y prevenir, para que 
nunca más haya víctimas de un delito de lesa humanidad, porque esta terrible incertidumbre no queremos que 
alguien más la padezca». Este foro inició con la mesa de análisis La Ley General de Desaparición: 
Experiencias que hemos aprendido en nuestro largo caminar, con los ponentes Santiago Corcuera, de la 
Universidad Iberoamericana; la organización FUNDEM; Familiares en Búsqueda, María Herrera; y Jorge de la 
Peña, profesor de Psicología Social de la UNAM. En la segunda mesa, titulada: No pararemos hasta 
encontrarlos y encontrarlas. Experiencias internacionales, participaron como ponentes Omar Gómez, 
secretario técnico del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) para el caso Ayotzinapa; 
Carolina Guatame del Equipo Colombiano Interdisciplinario de Trabajo Forense y Asistencia Psicosocial 
(Equitas); Familia integrante de la Mesa de Búsqueda de FUNDEM; Blanca Areli Gómez de Melgar de la Red 
Verdad y Justicia; Michael Chamberlin del Centro Diocesano de Derechos Humanos Fray Juan de Larios; 
Mercedes Doretti del equipo argentino de Antropología Forense, y como moderador, Jesús Peña de la Oficina 
de Alto Comisionado de las Naciones Unidas México. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/el-problema-de-las-
personas-desaparecidas-es-de-todos-vera-jimenez. 
 
Participa UAEM en Primer Salón Iberoamericano 
Como cada año, la Fiesta del Libro y la Cultura se llevará a cabo en Medellín (Colombia), del 11 al 20 de 
septiembre de 2015; en este encuentro participan más de trescientos autores invitados de varios países. Los 
escenarios serán el Jardín Botánico, el Parque Explora, el Planetario, la Carrera Carabobo, espacios que han 
convertido a la zona norte de la ciudad en un eje cultural que convoca anualmente a más de trescientos mil 
visitantes en los diez días del certamen. De acuerdo con la directora de Publicaciones de Investigación de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Lydia Elizalde, dentro del marco de las actividades de 
la Fiesta del Libro y la Cultura, se realizará por primera vez el Salón Iberoamericano del Libro Universitario y 
Académico, el cual tiene como intención ampliar las fronteras temáticas y geográficas, así como reconocer y 
difundir la producción de las principales editoriales universitarias del continente y de la península 
ibérica. Asimismo, la responsable del sello editorial de la UAEM detalló que la coordinación, definición 
temática y estructuración del salón estará a cargo de la Alianza de Universidades de Medellín, que desarrolla 
desde hace algunos años el proyecto Colección Bicentenario, un programa de publicación y promoción 
editorial conjunto. Esta alianza seleccionó como operador logístico de este primer Salón Iberoamericano a la 
empresa colombiana Siglo del Hombre Editores, la cual seleccionó veinticinco títulos del Fondo Editorial 
Universitario de la máxima casa de estudios del estado de Morelos. La UAEM participará en este importante 
encuentro editorial al lado de otras 31 instituciones de educación superior mexicanas, las cuales exhibirán en 
total cuatrocientos títulos universitarios que forman parte de su producción editorial más reciente. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/participa-uaem-
en-primer-salon-iberoamericano. 
 
Debutan Venadas UAEM con goliza ante adversarias 
Venadas UAEM debutó en la Liga Mayor Femenil en la División de Ascenso, con una goleada de 6-1 a las 
Andreas Soccer Sur Jr. El representativo de la máxima casa de estudios tuvo un interesante inicio en la Liga 
Mayor Femenil en la División de Ascenso, dando una goliza al conjunto rival,  en la división de ascenso. El 
seleccionado femenil de la máxima casa de estudios, Venadas UAEM inició con el pie derecho su 
participación en la Liga Mayor Femenil en la División de Ascenso, en su primer encuentro dentro de la cancha 
de la Preparatoria Diurna Número 1, en donde recibieron a Andreas Soccer Sur Jr. De principio a fin las 
Venadas mantuvieron el dominio del esférico dándoles la ventaja sobre las visitantes en su campo, quienes al 
medio tiempo tenían cero puntos a comparación de Venadas UAEM que se iban al descanso con tres 
anotaciones. Los goles pertenecieron a Mirian Pulido (3), Fátima Arellano (2) y uno de Yaretzi Hernández, 
goles que le dieron a las universitarias sus tres primeros puntos del certamen, resultado que las coloca como 
sublíderes del grupo, por debajo del equipo Guerreras de Boca que tiene las mismas unidades pero cuenta 
con mayor diferencia de goles. El conjunto, dirigido por Luis Reinoso, quedó ubicado en el grupo de la Zona 
Centro junto a Guerreras de Boca, Andreas Soccer Sur, Andreas Soccer Sur Jr., Club Acafut, Dragonas 
Chaco Giménez, Potras UAEM, UNAM Sub 15, UNAM Sub 17, Xolas Tijuana DF, Tiburonas Rojas Veracruz y 
Dragonas. 
El Regional del Sur, (Elizabeth Galindo), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71308. 
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El Jabonero - Morelos, la crisis que se avecina 
Según el columnista: JABONAZO Este jueves 27 de agosto viene Cuauhtémoc Cárdenas a Morelos por la 
invitación de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, 16:45 hrs. en la Facultad de Derecho 
de la UAEM. Vale la pena ir a escucharlo. 
El Regional del Sur, p.11, (Gerardo Becerra Chávez  de Hita). 
 
Diplomado 
Se anuncia el Diplomado Paramédico Industrial, que se realizará el mes de octubre, con sede en la Facultad de 
Medicina de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.32. 
 

Estatal:  
 
Promueve gobierno proyectos científicos de los jóvenes 
La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) mantiene vigente la convocatoria del Concurso de 
Protocolos de Investigación 2015, para promover la participación de jóvenes estudiantes de licenciatura en 
Morelos, mediante un proceso de investigación o desarrollo de una actividad científica o tecnológica sobre un 
problema social. La fecha límite de registro para el Concurso de Protocolos de Investigación 2015, es el 18 de 
septiembre en la página oficial www.sicyt. morelos.gob.mx. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
Iniciarán 800 estudiantes de Upemor el curso de inducción a partir del 31 de agosto 
La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) integrará alrededor de 800 jóvenes para el ciclo 
escolar 2015-2016 que inicia el 31 de agosto. La lista de aspirantes aceptados ya se encuentra publicada este 
lunes 24 en el portal institucional www.upemor.edu.mx(link is external). Durante la presente semana los 
alumnos de nuevo ingreso participan en el curso de inducción, dónde podrán conocer cada área de la 
institución y los trámites o procesos realizados en cada una; también reciben información sobre derechos y 
responsabilidades como estudiantes universitarios. El curso está diseñado para mostrar la misión de la 
Upemor, la cual consiste en preparar profesionistas integrales, con una solida formación académica, en un 
ambiente con equidad de género, dentro de una institución de calidad que cuenta con distintos 
reconocimientos estatales y certificaciones internacionales. Hay también un programa diseñado para los 
padres de familia, ya que Upemor  busca un acompañamiento integral de los estudiantes, para lo cual se 
invita a los tutores a una charla de inducción, en la que aclaran dudas sus dudas sobre inscripciones, becas 
internas y externas así como cuestiones sobre la estancia de sus hijos en esta casa de estudios. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/iniciaran-800-estudiantes-de-upemor-el-curso-de-induccion-a-
partir-del-31-de-agosto. 
 
Tras once años de espera, estudiantes de Cobaem contarán con plantel educativo en Hueyapan 
Después de once años de espera y recibir clases en salones improvisados en la ayudantía municipal de 
Hueyapan del municipio de Tetela del Volcán, estudiantes del Colegio de Bachilleres (Cobaem) contarán a 
finales de este año con su nuevo plantel, gracias al programa 3 x 1. Bajo el esquema del mencionado 
programa participan migrantes y los gobiernos federal y estatal; con una inversión de 4 millones de pesos, se 
edificará la escuela del mencionado subsistema con capacidad para 200 jóvenes estudiantes de la región. La 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) del Gobierno de Morelos, la Federación, el municipio de Tetela del 
Volcán y el Club de migrantes “Hueyapan – New York en Marcha”, sumaron esfuerzos para la construcción de 
la primera etapa del plantel del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM) en dicho municipio. 
Capital Morelos, 25/08/15, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/municipios/termino-la-espera-tras-once-anos-de-espera-estudiantes-de-
cobaem-contaran-con-plantel-educativo-en-hueyapan. 
 
Inicia licenciatura en Salud Reproductiva y partería 
Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) anunciaron el arranque de la primera Licenciatura en Salud 
Reproductiva y Partería Profesional que en colaboración con la Cruz Roja, iniciará actividades académicas el 
lunes 28 de septiembre. Patricia Mora González, directora general de los SSM, explicó que la carrera tendrá 
sede en la Escuela de Enfermería de la Cruz Roja “Florencia Nightingale” y está organizada en siete 
semestres que incluyen periodos de práctica en hospitales, centros de salud y comunidades y un año de 
servicio social. 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma). 
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Nacional: 
 
 
Docentes de Ayotzinapa piden 121 plazas que les prometió el gobierno de Guerrero 
Unos 100 maestros egresados de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa tomaron por unos 40 minutos la 
caseta de Palo Blanco de la Autopista del Sol, para exigir 121 plazas que les prometió la Secretaría de 
Educación en Guerrero (SEG). En la caseta de Palo Blanco, los maestros egresados de la generación 2011-
2015 cobraron una cuota a los automovilistas, hasta que fueron replegados por unos 300 elementos de la 
Policía Federal. 
La Jornada, p.16, (Sergio Ocampo Arista), 
Milenio,  (Rogelio Agustín Esteban), http://www.milenio.com/estados/bloqueo_caseta_de_cobro-
bloqueo_de_normalistas-egresados_exigen_plazas_0_579542171.html 
 
Exigen reponer horarios de clase en la UAG 
Unos 80 alumnos ocuparon la unidad académica de derecho de la Escuela de Ciencias Sociales de la 
Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) para exigir que estudiantes de séptimo y noveno semestres 
puedan tomar clases en el turno vespertino, ya que muchos trabajan o son madres solteras. Todos tenemos 
derecho a la educación. Por ello pedimos un lugar en el turno vespertino. Somos más de 200 alumnos 
afectados de séptimo y noveno semestres. Los estudiantes exigieron que el rector Javier Saldaña Almazán 
revise el asunto con directores de la UAG. Aparte, integrantes del Movimiento Acciones por la Educación –
quienes exigen lugar en alguna de las carreras de las áreas de la salud de la UAG– tomaron instalaciones en 
el área sur de la universidad, en la colonia Progreso, donde quemaron llantas, gritaron consignas y mostraron 
cartulinas para exigir audiencia con el rector. 
La Jornada, p.32, (Héctor Briseño). 
 
Piden regular labores de los militares 
Ni a corto, pero tampoco a mediano plazo se ven condiciones para que los militares dejen de realizar 
actividades de seguridad pública y combate al narcotráfico, señaló Luis Alejandro Astorga Almanza, del 
Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al participar en 
el segundo conversatorio Fuerzas armadas, seguridad pública y derechos humanos, organizado por el 
Senado, el especialista precisó que su pesimismo se basa en que no se observan signos en los diferentes 
niveles de gobierno para crear cuerpos policiacos capaces, profesionales y confiables que se hagan cargo de 
esas tareas. Junto con José Luis Juan Caballero Ochoa, director del Departamento de Derecho de la 
Universidad Iberoamerica, y Ximena Medellín Urquiaga, profesora-investigadora de la División de Estudios 
Jurídicos del Centro de Investigación y Docencia Económicas (Cide), revisaron el tema de la presencia de los 
militares en acciones de seguridad pública, debido a la incapacidad de las fuerzas policiales para hacer frente 
al crimen organizado. 
La Jornada, p.14, (José Antonio Román). 
 
Vendrá del sistema educativo la solución a los problemas de México: Colmex 
En el contexto de la renovación de la presidencia de El Colegio de México (Colmex), investigadores de esa 
casa de estudios advirtieron que es necesario no caer en la autocomplacencia en la evaluación de su 
excelencia académica, y consideraron que se debe desarrollar una autoevaluación de la institución y de sus 
centros de investigación. En tanto, alumnos de posgrado señalaron que entre los retos que se deben afrontar 
en los próximos años está su consolidación como centro de estudios que, sin perder autonomía, incida cada 
vez más en el debate de los grandes temas que afectan el país. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
Fortalecer la formación de ingenieros, pide el IPN 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, llamó a fortalecer la 
formación de ingenieros en sus diferentes ramas, para lo cual se requiere que egresen con un perfil 
académico multidisciplinario, integral, científico y humanista. Al participar en el Congreso Internacional 2015, 
la Ingeniería en la Solución Global, organizado por la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros (UMAI), 
el titular del IPN resaltó que la ingeniería tiene mucho que aportar en áreas estratégicas para el desarrollo del 
país. 
La Jornada, p.39, (César Arellano García). 
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Tala ilegal de 19 hectáreas en la reserva de la mariposa monarca 
Durante la presentación de los resultados del monitoreo forestal 2014-2015, realizado por la Alianza WWW-
Telcel y el Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México, se informó que sólo en una 
de las 32 propiedades agrarias que conforman la Reserva de la Biósfera Mariposa Monarca se degradaron 
19.13 hectáreas de bosque, derivado de la tala clandestina, a las que se suman otras como consecuencia de 
sequías, plagas, rayos y deslaves. El director del Instrituto de Biología de la UNAM, Víctor Manuel Sánchez 
Corderon, destacó que el monitoreo del bosque se llevó a cabo comparando imágenes de satélite y 
fotografías, y los resultados fueron validados en el campo por personal especializado de la dirección de la 
reserva, la Comisión Nacional Forestal, el propio instituto y la Alianza WWE-Telcel, acompañados por 
autoridades de los ejidos y comunidades. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.), 
Milenio, (Fanny Miranda), http://www.milenio.com/cultura/ejido-tala-reserva-monarca_0_580141993.html 
 
Recibe Navarrete Prida Grado Master Ad Vitam de Universidad de Coahuila 
La Universidad Autónoma de Coahuila invistió con el Grado Master Ad Vitam al secretario del Trabajo y 
Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, en una ceremonia solemne presidida por el Rector de esta casa de 
estudios, Blas José Flores Dávila; en la cual el Gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdez, y el Rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, destacaron el desempeño 
profesional, académico y las contribuciones como funcionario público del galardonado. El Título de Master Ad 
Vitam es una distinción académica que se impone a un miembro de galardonada trayectoria en la comunidad 
científica, que ha vinculado sus esfuerzos técnicos y humanos al mejoramiento de la vida de sus colegas y 
semejantes desde una perspectiva integral. En la ceremonia de investidura, realizada en la Facultad de 
Jurisprudencia de la Universidad Autónoma de Coahuila, el Rector de la UNAM, José Narro Robles, reconoció 
el desarrollo del Secretario Alfonso Navarrete en la vida académica y en la función pública; en las tareas de 
procuración de justicia, defensa de los derechos humanos y en sus labores legislativas, y sus aportaciones 
como Secretario de Desarrollo Metropolitano en el Gobierno del Estado de México, y como Secretario del 
Trabajo y Previsión Social Federal. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/917018.html 
El Universal, (Hilda Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/08/26/navarrete-es-master-ad-vitam 
 

Internacional: 
 
Evaluar la educación tiene ventajas y riesgos: Unesco 
La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) alertó que desde 
hace dos décadas se ha dado en el mundo un incremento de las evaluaciones a gran escala, lo que ofrece 
ventajas y riesgos. En el informe Replantear la educación: ¿hacia un bien común mundial? subrayó que el 
interés por el contenido de programas educativos y de formación se ha desviado en la actualidad hacia el 
reconocimiento, la evaluación y la validación del conocimiento adquirido. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano). 
 
Sistema universitario chileno promueve individualismo y competencia: rector de UCH 
El sistema universitario chileno –basado en altos cobros a los estudiantes tanto de instituciones privadas 
como públicas y el apoyo con recursos públicos a las primeras– sólo promueve la competencia y el desarrollo 
exclusivo de lo individual. Esto va en contrasentido de los propósitos reales de la educación y la universidad: 
la cohesión nacional y el compromiso social, aseveró el rector de la Universidad de Chile (UCH), Ennio 
Vivaldi. El académico –quien estuvo en México por la reciente gira de trabajo de la presidenta de su país, 
Michelle Bachelet–, aseveró que desde la dictadura de Augusto Pinochet hay en la nación sudamericana un 
claro impulso a la formación universitaria privada, en detrimento de la pública. En el contexto del seminario 
internacional ¿Hacia dónde va la universidad en el siglo XXI?, efectuado en la Universidad Nacional 
Autónoma de México, el rector de la UCH –una de las principales instituciones públicas superiores de ese 
país, con sede en Santiago y con casi 40 mil alumnos– dijo que de las 162 escuelas superiores chilenas, 
nueve son las llamadas privadas históricas, que reciben subsidio del erario. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 
 
 
 


